El asalto al INE

LAS BATALLAS







Por: FRANCISCO RESÉNDIZ-21/03/2023 02:06

Con el control del Comité Técnico de Evaluación, que definirá los perfiles que serán sometidos al pleno de la Cámara de Diputados para elegir a cuatro nuevos consejeros electorales, la 4T ha iniciado una intensa operación política para empujar a María Bertha Alcalde Luján como la próxima consejera presidenta del INE.

En Palacio Nacional y en San Lázaro me confirman que el Comité Técnico –donde cinco de los siete expertos que lo integran tienen cercanía con la 4T- apoyará además otros tres perfiles pro oficialismo para asumir también como consejeros durante nueve años, con lo que calificarían las elecciones presidenciales 2024 y 2030.

María Bertha Alcalde Luján es hermana de la secretaria del Trabajo, Luisa María Alcalde Luján, y es hija de Bertha Luján, una de las personas de mayor confianza del presidente Andrés Manuel López Obrador, y de Arturo Alcalde, abogado laborista que ha asesorado a un sinnúmero de sindicatos que siempre lucharon contra el oficialismo del viejo régimen priista y la orden es empujar su nominación y lograr la presidencia del INE, me aseguran.

Alcalde fue severamente cuestionada por ser la aspirante con mayor número de aciertos en el examen que el Comité aplicó a los aspirantes sin ser experta en temas electorales y se corrió el rumor, sin que nadie presentara pruebas, de que se había filtrado el examen a los aspirantes ligados a Morena.

En fin. En este escenario, el Comité Técnico integrará el 30 de marzo cuatro quintetas que se enviarán a la Junta de Coordinación Política que preside el morenista Ignacio Mier, para que de cada una se elija a un prospecto, y entonces a través de la Mesa Directiva poner a votación del pleno de San Lázaro los nombres de esas cuatro personas que sólo podrán ser electas por dos terceras partes de los diputados.

Lo anterior se vislumbra prácticamente imposible y ante el rechazo de la oposición al proceso no se alcanzará esa mayoría calificada. Pero Morena y sus aliados ya se blindaron. Entonces se hará una insaculación el 31 de marzo y por tómbola definirán a los nuevos consejeros electorales. Uffff.

Así, mientras que el presidente de la Cámara, Santiago Creel, no pretende intervenir en este proceso que controla la Junta de Coordinación Política, que encabeza Ignacio Mier, le han entregado al Comité Técnico todo lo necesario para empujar estos cuatro perfiles para tener un INE domesticado en 2024.



Con la anuencia de Mier, el comité ha tomado decisiones incluso absurdas como no recibir el apoyo de ninguna instancia institucional de San Lázaro, ordenar que se quite a los aspirantes a consejeros sus teléfonos móviles durante las entrevistas y prohibir a los periodistas entrevistarlos dentro del complejo legislativo.

¿Pero, quiénes integran el Comité Técnico?

Se trata de tres expertos designados por la Junta de Coordinación Política que preside Mier, dos designados por la Comisión Nacional de Derechos Humanos, que preside Rosario Piedra -que simpatiza con la 4T- sin consultar al Consejo Consultivo, y dos designados por el INAI.

Empujados por la Jucopo están Enrique Galván Ochoa, columnista del periódico La Jornada, participó en la redacción de la "Constitución Moral" de López Obrador; está mi querida Evangelina Hernández, gran periodista y luchadora contra la trata pero que en la última década ha estado muy cerca de las administraciones morenistas y el constitucionalista Andrés García Repper, quien ha manifestado su apoyo a AMLO.

Los otros dos que al igual que los anteriores han sido cuestionados por la oposición, estos presentados por la CNDH de Rosario Piedra Ibarra, son Ernesto Isunza y Araceli Mondragón. Sus nombramientos se sumergieron en una polémica primero por ser una decisión sin consultar al Consejo Consultivo de la Comisión y luego por presentar inicialmente un perfil de una militante de Morena, ama de casa y con conocimientos de yoga que fue sustituido por Mondragón.

Sólo los nombramientos de María Esther Azuela y Sergio López Ayón han recibido el apoyo de los grupos parlamentarios de oposición. Al final, al interior del Comité Técnico hay una mayoría de cinco contra dos. Se vienen días difíciles en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

RADAR

A ver, con peras y manzanas. Nos comentan que el PRI en la Cámara de Diputados advirtió, desde el 2 de marzo, que los nombramientos de los comisionados para el INAI iban al desastre. Los legisladores, coordinados por Rubén Moreira, dejaron claro que proceder por "cuotas y cuates", como se hizo en el Senado, no funciona, y que hay que respaldar a los mejores perfiles.

Por ello celebraron que el presidente Andrés Manuel López Obrador haya vetado las designaciones. Es decir, en Palacio Nacional coincidieron con los tricolores, y no al revés. Moreira insiste en que el órgano de transparencia no está en riesgo. Lo que ahora urge es que se haga el trabajo político adecuando antes de que termine este mes. Se puede. ¿PRIMOR?

CONTIENDA MEXIQUENSE

Este martes, la priista Alejandra del Moral registrará su candidatura para contender por la gubernatura del Estado de México con el respaldo del PRI, del PAN y del PRD.

Nos hacen ver que el artífice de "este momento cumbre" para este frente de partidos, lo tejió fino el dirigente estatal del PRI, Eric Sevilla. El fundamento –nos comentan- fue siempre mantener viva la alianza entre las tres fuerzas políticas a la que se sumó el partido político local Nueva Alianza.

El posicionamiento del PRI y su virtual candidata, con la fuerza que le dan sus aliados en suelo mexiquense, permitirá iniciar la campaña proselitista en empate técnico a partir de las preferencias que exhiben diversas casas encuestadoras. Hay tiro en el Edomex y es de pronóstico reservado, nos aseguran.

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/franciscoresendiz/asalto-ine-521855